
Chères Bédariciennes, Chers Bédariciens, 

Nous y voilà, 8 milliards d’habitants sur notre planète ! Un chiffre qui nous oblige à la 
réflexion sur notre « vivre ensemble », la solidarité, la bienveillance, le respect de nos 
différences. Ce vivre ensemble passe par le respect de nos libertés donc de la loi. Pour 
JJ Rousseau « l’obéissance à la loi qu’on s’est prescrite est liberté… il n’y a donc point 
de liberté sans loi » Il est, selon moi, essentiel de se munir de cet outil pour éviter les 
débordements, l’irrespect, et l’injustice. Le respect de l’individu, de chacun de nous, de 
notre environnement, de notre lieu de vie commun passe par le respect de l‘ordre et de 
la loi. C’est à cette seule condition que nous pourrons vivre ensemble, dans notre pays, 
notre ville, notre quartier. Il n’est pas besoin d’agressivité pour rappeler ce qui nous 
unit et qui conditionne le respect des individus dans notre cadre commun, mais bien 
d’expliquer que par exemple notre trottoir n’est pas un cendrier, la rue n’est pas une 
poubelle, et que la pollution nous impacte tous car l’air nous est commun. En cette 
période de fin d’année, je vous souhaite un Joyeux Noël et de belles fêtes. Florence 
Causse 


